

Mot de bienvenue

Conférence de presse sur le bilan, 17 mai 2022

Exposé de Pierre-André Geiser, Président du Conseil d'administration

Seules les paroles prononcées font foi.

—

Diapo 2 : Mot de bienvenue

Chers représentants et représentantes des médias,

Je vous souhaite la bienvenue à la conférence de presse sur le bilan de fenaco société coopérative. Après deux éditions en mode virtuel, nous avons cette année à nouveau l'occasion d'accueillir une partie d'entre vous sur place. Cela me réjouit beaucoup.

Diapo 3 : Programme

Vous voyez ici le programme. Après mon discours de bienvenue, je céderai la parole à Martin Keller pour un aperçu détaillé du développement de fenaco, puis à Daniel Zurlinden pour sa présentation des comptes annuels consolidés. Mon exposé sera en français, tandis que Martin Keller et Daniel Zurlinden s'exprimeront en allemand. Pour éviter tout malentendu, vous avez reçu au préalable tous les textes des discours par écrit. A l'issue de ces exposés, vous aurez la possibilité de poser des questions. Les interviews individuelles déjà convenues auront lieu à partir de 11 heures environ. Nous invitons les personnes ici présentes à un apéritif au rez-de-chaussée.

Je vais maintenant passer à ma présentation en qualité de Président de fenaco société coopérative.

Diapo 4 : Pandémie de coronavirus

fenaco société coopérative a connu une deuxième année extraordinaire consécutive, qui a encore une fois été marquée par la pandémie. C'est grâce à nos collaboratrices et collaborateurs que nous avons pu contribuer à l'approvisionnement de la Suisse en denrées alimentaires, biens de consommation courante, moyens de production agricoles et énergie pendant toute la durée de la crise. Nos collaboratrices et collaborateurs sont à la base de notre succès. Nous sommes fiers d'être l'une des quinze entreprises comptant le plus d'emplois en Suisse. Du point de vue économique, nous avons pu poursuivre sur la même lignée que l'année précédente, déjà très positive. En termes de produit net et de résultat d'exploitation, nous avons réalisé le meilleur exercice de l'histoire de fenaco. Martin Keller et Daniel Zurlinden vous présenteront ensuite notre excellent bouclage 2021.

Diapo 5 : Solidarité envers l'Ukraine

Aujourd'hui, la pandémie a été reléguée au second plan et le monde fait face à une nouvelle crise. L'offensive russe contre l'Ukraine crée une souffrance humaine insupportable. Dans le monde entier, il y a une grande solidarité avec la population ukrainienne. fenaco soutient elle aussi des organisations caritatives par des dons alimentaires et des prestations de logistique, et par des dons d'argent en guise de solidarité. Les répercussions

économiques de la guerre et les incertitudes inhérentes sont immenses. Cela se ressentent aussi au niveau de l'agriculture suisse et de fenaco.

Diapo 6 : Répercussions de la guerre en Ukraine sur l'agriculture suisse

Certes, l'importation de produits agricoles en provenance de Russie et d'Ukraine joue globalement un rôle secondaire pour la Suisse. En temps normal, nous ne sommes pas dépendants de ces livraisons et nous pouvons nous tourner vers d'autres pays d'origine ou des produits de substitution. Cependant, la situation actuelle génère une hausse des prix sur l'ensemble du marché, ce qui fait grimper les coûts de production agricole. Néanmoins, nous nous trouvons dans une situation initiale relativement bonne. Par exemple, la Suisse peut, grâce à l'élevage, couvrir 75 % des besoins en nutriments dans la production végétale par de l'engrais de ferme indigène. Seul un quart des engrais doit être importé. Par ailleurs, l'élevage de bétail si caractéristique de notre agriculture ne dépend guère des importations d'aliments fourragers. Lorsque des importations complémentaires sont nécessaires, par exemple dans l'élevage de volailles, nous disposons de relations commerciales établies et détenons somme toute la capacité financière pour pouvoir nous procurer les marchandises. Dans l'ensemble, la situation de l'approvisionnement en produits agricoles en Suisse est bonne, malgré le contexte tendu sur les marchés d'approvisionnement internationaux – fenaco société coopérative y contribue aussi significativement.

Diapo 7 : But de l'entreprise

fenaco appartient à 165 LANDI et à leurs quelque 43 000 membres, dont plus de la moitié sont des paysannes et paysans actifs. En étroit partenariat avec les LANDI, nous soutenons les agricultrices et agriculteurs dans le développement économique de leurs entreprises, conformément à notre article relatif au but. C'est précisément dans des périodes ardues, comme celle que nous vivons aujourd'hui, que cette mission coopérative est plus importante que jamais.

Diapo 8 : Notre stratégie

La population souhaite une agriculture productrice en Suisse tout en attendant de nous, paysans et paysannes, que nous jouions un rôle de pionnier en matière de durabilité. Etant la plus grande coopérative agricole suisse, fenaco a un rôle essentiel à jouer dans ce domaine. Notre stratégie vise donc à renforcer la capacité d'innovation du secteur agroalimentaire suisse. Nous voulons promouvoir son développement de manière durable et aussi, lui donner une longueur d'avance grâce à des compétences internationales. Ces axes stratégiques orientés sur le long terme portent leurs fruits, comme le montre l'évolution impressionnante qu'a connue fenaco ces dix dernières années. En matière de développement durable, le Domaine d'activité Energie gagne en importance. Martin Keller vous présentera donc aujourd'hui entre autres notre stratégie énergétique.

A cette occasion, j'aimerais remercier, au nom de mes collègues du Conseil d'administration, tous les collaborateurs et collaboratrices ainsi que l'ensemble de la Direction de fenaco. Leur engagement en faveur des paysans et paysannes suisses est exemplaire et fenaco contribue de manière significative au développement de l'agriculture suisse.

Chers représentantes et représentants des médias, je vous remercie de votre attention et je cède maintenant la parole à Martin Keller, Président de la Direction.